
『分子生物学』 第 5週アンケートの結果と，後半の授業の改善目標 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12. この授業を改善するための，建設的なアドバイスを記述してください。 

…赤字の部分を後半の授業の改善課題にしたいと思います。 

 
＊ パワーポイントの機能上仕方がないのかもしれませんが、音声再生ボタンがスライドに被っ
てしまっていることがあるので、もしも可能なら端の方へ移動していただけると幸いです。 
⇒ 気をつけて，再生ボタンが図や文字に被らない場所に置くよう心がけます。 

 
＊ 音声の説明はわかりやすいのですが、パワポのノートにメモしながら音声が聞けないのと、
耳から入る情報より目で見る情報の方が頭に入りやすいので、基礎分子生物学のようにノー
トにも情報を書いていただけると助かります。 

  



＊ 基礎分子生物学のように、課題の解説があれば嬉しいです。特になぜその選択肢が間違って
いるかが知りたいです。 

＊ 宿題の解説もしてほしい。 
＊ ５回に１回ぐらいのペースで中テストがあればよい復習になると思います。ですが、先生の
負担や生徒の負担を考えるとこのままでも十分な内容の理解はできていると思います。 

＊ディスカッションの最後に先生からの回答もあるとよりいいと思いました。 
＊ 生徒の回答が不十分だと思った質問に対しては先生に回答していただきたいです。 

⇒ 正直に言うと現在でも，PowerPoint の音声録音，課題作成，採点・記録，ディスカッシ
ョンに目を通して…などでギリギリ精一杯なのです（T_T）。他の授業もあるし，授業以
外の仕事もあって，起きている間は何かしら仕事をしている状況で，むしろ何かを削り
たいと思っているくらいなので，時間ができたらノートにも情報を書き込む…というこ
とにさせてください。可能な限り対応しようと思います。 

⇒ ディスカッションへの「口出し」は，最初の数回はまめにやったつもりですが，ここ数
回おろそかになっています。申し訳ありません。できるだけ時間を作って，ある程度み
んなの書込みが増えてくる週末くらいに，ちょっとした書込みをしたいと思います。 

 
＊ moodle 上のディスカッションを行うとき、他の学生の質問を見て、自分と同じようなこと
を考えていることを確認したり、自分とは異なる視点を持っていることを実感したりするこ
とができるため、自分の疑問に対する不安が減り、視野を広くして講義内容を見つめること
ができるので、moodle のディスカッションはとても良いと思います。 
⇒ ありがとうございます！ どんどんディスカッションを盛り上げてください。 

 
＊ 現状としては宿題提出や質問と回答で週に２回はページを開かなければならないが、週に何
度もMoodle のページを開くのは手間になるし忘れがちなので、フォーラム回答期限を少し
延ばしてほしい。 
⇒ フォーラムの回答期限を伸ばすと，常時 2つの掲示板が開いている状態になります。そ
の方が，かえってみんなの負担を増やし，スケジュール管理を難しくさせるのではない
かと思いますが，どうでしょう？ 

 
＊ 家のWiFi だと音声がダウンロード出来ないので、毎回大学まで足を運ばないと講義が聞けな
いので、容量のより少ない音声ファイルがあればぜひお願いしたいです。 
⇒ 容量を少なくする方法があれば，容量の少ない音声ファイルを入れたいと思います…
が，他の教員と相談しても，なかなかうまい方法がないようです。ちなみに，第5回の
講義が終わった現時点で，音声入り PowerPoint ファイルは第8回の分までアップロー
ドしてあります。できるだけ後の回の PowerPoint ファイルも早めに準備しようと思っ
ているので，一度大学に来て，3回分くらいダウンロードしてもらえますか？ そのうち
実験科目が開講されて大学に来る機会も増えると思いますので，そのついでに…とか。 

  



＊ 宿題は一度送ったらもうどうにもできないが、何度でも送れるようにしてほしい 
⇒ 採点が済んだ後でまた解答が増えたら収拾がつかなくなりそう…と思って「解答は 1回
だけ」にしたのですが，よく考えたら解答の「締切」さえ設定しておけば，その後で点
数を記録すればよいのですね。現在解答期間中の「第 6回の宿題」から，回数制限を外
しました。 

 
＊ 課題で授業で新たに得た知識を問う問題より、スライド資料のおまけのページからの問題の
ほうが多いのはいかがなものかと思いましたが、特に不満はなく満足しています。 
⇒ 「おまけ」という表現がまずかったですね。「おまけ」は「あってもなくてもいい，つい
で…」という意味ではなく，教科書で学んだことを応用して考える「発展学習」的なコ
ンテンツです。教科書は基本的に「読めばわかる（本当なら自分で読んで勉強すればよ
い）」ものなので，教科書に書いていない「おまけ」部分の方が，教科書よりもむしろ大
事だと思って勉強してくださいね。 

 


